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粵搗製販毒團夥 拘7港人
借出口名錶跨國走私 檢過千公斤毒品及原料

去年12月29日，順德某貨運公司接到一批出口到馬來
西亞的貨物，貨運員工抽查發現，包箱內有大量冒牌

的CK、歐米茄、天梭、百達翡麗、勞力士等名牌腕錶，而
手錶盒的面蓋和底部處均設有一個夾層，每個夾層內竟夾
藏疑似毒品。接報後，順德警方將全部88箱貨物進行拆
檢，共檢獲冰毒、搖頭丸等毒品約330公斤。

錶盒藏毒販賣至大馬
由於案情重大，專案組立即對涉案物流公司、貨運司
機、貨物寄出人等相關人員進行深入排查，發現香港籍
男子羅某遠有重大作案嫌疑。當日，專案組相繼在深
圳、惠州等地抓獲疑犯羅某遠、賴某遠（均香港人）等5
人，並在深圳市寶安區一倉庫內查獲冰毒120多公斤。
經查，從2015年8月開始，賴某遠就夥同一名叫「長
毛」的香港人合謀走私販賣毒品，並由羅某遠等人在深
圳倉庫內進行分拆，將毒品夾藏在鐘錶包裝盒中，然後
通過物流公司走私販賣到馬來西亞。
為了將該跨國走私販毒團夥一網打盡，在公安部的直
接指揮協調下，專案組又成功排查出另一個以羅某駿、
李某芬等人為首的製販毒團夥。
2016年1月11日至14日，專案組分別在廣州番禺、深
圳、東莞等地抓獲羅某駿、李某芬等10名製販毒犯罪疑
犯，搗毀一個位於番禺的毒品倉庫，當場繳獲冰毒約170
多公斤，製毒原料600公斤。

不排除更多港毒販落網
此案係粵港兩地製販毒團夥聯手，進行大宗毒品走私
的大要案。辦案民警介紹，目前，此案仍在進一步深挖
跨線，不排除有更多包括香港人在內的毒販落網。
警方稱，從偵查看，7名香港人在其中既負責聯絡境外
買家，又在內地親自參與毒品運輸，在走私鏈條中起到
重要作用。廣東省公安廳禁毒局局長鄧建偉表示，「香
港毒販有資金，有境外銷售渠道，在毒品走私中充當聯
繫買家、組織貨源的角色。」

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報道）廣
東打擊毒品犯罪再取得重大戰果。昨日，記者
從廣東省公安廳獲悉，近日，廣東警方搗毀一
個活躍在珠三角的特大跨國製販毒品團夥，繳
獲冰毒、麻果、搖頭丸等毒品630公斤，製毒
原料600多公斤。案件中，粵港兩地毒販分工
合作，以出口名錶為掩蓋，通過國際物流渠道
大肆走私毒品。目前，共有20名疑犯落網，
其中包括7名香港人。

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報道）記者從佛山
警方了解到，該案的成功破獲，得益於當地一名男子的
舉報線索。昨日，廣東省公安廳為該熱心民眾舉行了獎
金發放儀式，獎勵總金額高達45萬元。
該男子供職於佛山某貨運公司，2015年12月29日，他

在對一批批包裝箱上印有「大成鐘錶」的貨物進行抽樣檢
查時，發現鐘錶盒內暗藏玄機，每個手錶盒的底部和面蓋
都有夾層，而夾層內包裹物高度疑似毒品。該男子迅速報
警，警方高度重視，並成立專案組進行偵查。

化身「蜘蛛俠」領獎
案件偵破後，按照廣東省財政廳和省公安廳《民眾舉

報毒品犯罪獎勵辦法》與《佛山市舉報毒品犯罪獎勵辦
法》等有關規定，廣東警方向該男子發放舉報涉毒線索
獎金。其中，廣東省公安廳發放最高額度的30萬元，佛
山警方發放15萬元。
21日，該男子戴上「蜘蛛俠」面具，到廣東省公安廳

領取獎金。據悉，為做到絕對保密，警方不僅為該男子
提供頭套等保護隱私工具，更親自派員護送其往來廣州
和佛山。

舉報者獲45萬獎勵

■■廣東警方近日搗毀一個活躍在珠三角的特廣東警方近日搗毀一個活躍在珠三角的特
大跨國製販毒品團夥大跨國製販毒品團夥，，繳獲毒品繳獲毒品630630公斤公斤，，
製毒原料製毒原料600600多公斤多公斤。。 中新社中新社

香港文匯報訊（記者 馬靜 北京
報道）中國司法文明協同創新中心
20日在京發佈《中國司法文明指數
報告(2015)》，報告顯示，2015年
中國司法文明指數平均得分僅為
64.5分，被調查的20個省、自治
區、直轄市中，上海的司法文明指
數得分最高，黑龍江得分最低，首
都北京排名第13位，所有調查城市
的平均得分均達不到「良好」。

北京名列十三 黑龍江包尾
報告發佈單位司法文明協同創新

中心負責人張保生介紹，司法文明
指數是一種法治量化評估工具。該
指數可以反映各地民眾對本地司法
文明狀況的滿意度，同時為各地加
強司法文明建設提供一面可供自我
對照的「鏡子」。
據悉，2015年中國司法文明指數

報告調查範圍覆蓋20個省、自治
區、直轄市，兼顧東北、華北、華
東、中南、西南、西北六大區域，
共16,000人參與問卷調查。從調查
結果看， 2015中國司法文明指數
平均得分僅為64.5分，有11省市自
治區得分在平均分以上，9省市得
分在平均分以下。其中，上海司法
文明指數得分最高，為66.6分；北
京得分為64.3分，排名第13；重慶
得分為63.8，排名 15；黑龍江以
62.8的得分墊底。
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香港文匯報訊（記者 趙勇 南京報道）江蘇警
方昨日宣佈，自3月1日起放寬江蘇籍海外華僑落
戶政策，已註銷戶口的江蘇籍華僑回到江蘇工作
生活的，憑中華人民共和國護照和國外合法有效
居留證件，即可向原戶籍地警方申請落戶，符合
現住地落戶條件的，可直接在當地恢復戶口。同
時發佈的，還有搭建「微警務」平台、簡化消防
許可備案等八項改革措施。
據江蘇省公安廳治安總隊副總隊長周達清介

紹，按照原有規定，華僑回國到江蘇定居的，應
當先向擬定居地僑務部門提出申請，領取華僑回
國定居證，再憑華僑回國定居證和相關材料向定
居地警方申報戶口。
周達清介紹，江蘇放寬華僑落戶政策，就是為
了給海外華僑提供更便捷的服務，減少他們在江
蘇工作生活的後顧之憂。

江蘇3月起放寬華僑落戶

■■案件偵破後案件偵破後，，廣東警方向該男子發廣東警方向該男子發
放舉報涉毒線索獎金放舉報涉毒線索獎金。。 中新社中新社 小啟：因版面關係，「兩地融通」版今

日暫停。

郝龍斌競逐黨魁倡改革
坦言國民黨需「再生」若有更好人選願支持
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據中通社報道，郝龍斌指出，國民黨連續在台灣地區
領導人和「立委」兩項選舉中，都遭到重大挫敗，

讓支持者憂心焦慮，但也看到很多年輕世代提出改革想
法、做法。
他說，在剛結束的台灣地區領導人選舉中，全台民眾
清楚告訴國民黨，國民黨的改革不夠大、步伐不夠大、
做得不夠好，但黨的改革不能再等待。

挫敗源於政策未符民意
郝龍斌說，過去6個月他在基隆參選，結果雖不如預

期，但是是非常寶貴經驗，也讓他了解國民黨問題。他
說，挫敗是因為一道一道落差，沒有做好改善工作所造
成。黨中央跟地方黨部就有落差，下情無法上達，黨跟
黨員之間也有落差，情感無法跟理念結合。
他也表示，在國民黨內，很多資深優秀黨員待很久沒
辦法轉換跑道，年輕世代沒有揮灑空間，讓人才斷層，
南北、城鄉認知落差，讓黨產生問題很大。他也直言，
挫敗主因是國民黨沒深切了解人民需要、社會環境狀
況，所以政見、政策沒有具體符合民眾需求。國民黨在

「2016年大選」中從765萬票到剩下381萬票，選票流失
很多，若不彌補上述落差，將來沒辦法再拿回來。

黨需要「再生」而不是重建
他也表示，看到柱柱姊（洪秀柱）挺身而出，說要當第一

個黨的重建者宣佈參選，他要為她鼓掌、按讚。但他跟柱
柱姊為了黨的再起之路，有不一樣的看法。他認為國民黨
需要的是「再生」而不是重建，國民黨舊的價值理念沒有問
題，而且相當可貴，但是要生存就要把上述落差重新彌補

起來，以順應新的時代、環境、需求，真正做到讓人民能
夠接受、認同，這是國民黨再生必走之路。
至於黨內外有聲音認為把中國國民黨改名為國民黨，

他則說，這沒有太大意義，重點是黨的價值，能否得到
社會大眾認同。
談到未來國民黨主席人選，郝龍斌認為，只要能彌補

各種落差，能讓黨中央跟黨地方、不同世代都能透過努
力重新連結，讓黨和人民不僅連結，且要得到台灣主流
支持認同，他願意讓更適合的人來接任。

香港文匯報訊 繼台灣「立法院副院長」洪
秀柱前日宣佈參加中國國民黨主席選舉後，
在剛結束的「立委」選舉中落敗的國民黨前
副主席郝龍斌也於昨日下午召開記者會，正
式宣佈參選黨主席。郝龍斌表示，未來的黨
主席要能彌補黨和地方黨員與社會的落差，
並強調，若有更適合、比他更好的人出來，
「我也願意支持」。

資料來源：百度百科

香港文匯報訊 據中通社報
道，台灣「大選」，中國國民
黨慘敗，連日來黨內竟出現要
將黨名「中國國民黨」去掉
「中國」兩字，改名為「國民
黨」。對此，已宣佈參選黨主
席的「立法院副院長」洪秀柱
昨日強調，她非常反對，中國
國民黨有自己的歷史，改了會
忘掉以前的歷史。
洪秀柱昨日上午接受電台節

目專訪時表示，「大選」後雖
然她也對黨心灰意冷，但支持
者熱切期盼她為黨盡一份心
力，因此，她很掙扎地決定參
選黨主席。對於有人提議將
「中國國民黨」去掉「中國」
兩字，改名為「國民黨」，洪
秀柱非常反對。

「黨產歸零」為假議題
洪秀柱認為，這原因是出在
教育，國民黨始終沒辦法非常
正面的論述、辯駁，就讓這情
形一發不可收拾。如果說這是
主流民意，國民黨也跟着這個
主流民意走，那麼作為一個負
責任的政治人物，必須從歷史
背景談到現況以及後續會遭到
什麼狀況，說清楚後果。

此外，對於民進黨再次上台，國民黨的黨產
可能遭到清算。洪秀柱對此表示，陳水扁執政
時已大動作清查過，但每逢選舉，黨產議題就
被拿來炒作，她贊成以開放、透明的方式供外
界檢驗。至於「黨產歸零」，洪秀柱認為是假
議題，因為民進黨也有黨產。
談到國民黨此次主席選舉，可能會是歷來競爭
最激烈的一次，洪秀柱說，大家同屬一個政黨，
她不會把這些人當成對手，而是希望能共同討論
社會關心的議題，激發出火花，誰能獲得最多認
同，就全黨一致支持，樹立民主典範。

香 港 文 匯 報 訊
據中央社報道，台
南市議長李全教被
控在市議員選舉期

間涉嫌賄選，遭南檢提出當選無效之訴，台
南地院昨日宣判，當選無效，全案可上訴。
另外，台南市議會表示，李全教保有議員及
議長身份，仍能主持議事。
市議會說，依「公職人員選舉罷免法」第

127條及第122條規定，全案須經二審判決當
選無效才能確定。李全教律師李永裕說，李

全教對地院未經完全調查就判處當選無效，
深感遺憾及不服，決定上訴到底。
李全教於2014年競選市議員期間，台南市
玉井區農會總幹事黃澄清等3人被控為李全教
買票，台南地院去年7月底宣判3人有罪，全
案上訴二審。
南檢趕在2014年12月31日對李全教提出當

選無效之訴，李全教堅稱清白。他曾說，他所
在選區原本就是藍大於綠，不需要買票，也不
可能買票。李全教當選無效的案件橫跨3個年
度，數度引起綠營不滿，要求速審速決。

■洪秀柱表示，反對「中國國民
黨」去掉「中國」兩字。 中央社

香港文匯報訊 據新華社報道，
針對民進黨主席蔡英文日前就「九
二共識」作出的表態，中國社科院
台灣研究所所長周志懷表示，蔡英
文就民進黨的兩岸政策作出了一些
微調，但在「九二共識」上仍迴避
「兩岸同屬一個中國」的核心意
涵。民進黨是否能和大陸相向而
行，有待進一步觀察。
對於蔡英文提出理解和尊重

1992年兩岸兩會溝通協商達成了
若干共同認知與諒解，願在這個
基本事實與既有政治基礎上，持
續推動兩岸關係和平穩定與發
展。周志懷表示，蔡英文的表述
與此前相比有一些微調，向前走
了一步，但在「兩岸關係是何種
性質的關係」、「兩岸同屬一個
中國」等關鍵問題上，仍模糊以
對，沒有講清楚。

台台南議長李全教涉賄選
被判當選無效

周志懷：
蔡仍需面對「九二共識」核心意涵

郝龍斌個人小檔案
國民黨元老郝柏村之子
2006年12月9日 當選為台北市長
2010年11月27日 連任台北市長
2014年4月30日 出任國民黨副主席
2014年11月30日 請辭國民黨副主席，

經馬英九慰留，決定
留下來一起打拚。

2015年7月 在黨內民調中勝出，
「空降」基隆參選
「立委」。

2016年1月16日 在「立委」選舉中落
敗。隨着朱立倫的敗
選，他辭去中國國民
黨副主席一職。

■■李全教李全教 中央社中央社

■■郝龍斌昨日郝龍斌昨日
正式宣佈參選正式宣佈參選
國民黨主席國民黨主席。。

中央社中央社


